
西村清彦ゼミ

元日銀副総裁の先生と、経済を学ぶゼミ
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西村清彦先生
―略歴―
1975年 東京大学経済学部卒業

1977年 東京大学大学院経済学研究科修士課程修了

1982年 米イェール大学経済学部大学院 Ph.D.		
1994年 東京大学経済学部 教授

2005年 ～ 2008年 日本銀行政策委員会審議委員

2008年 ～ 2013年 日本銀行副総裁

2013年 東京大学大学院経済学研究科教授

2015年 紫綬褒章受章

2016年 東京大学名誉教授

教授在任中には、経済学部の学部長も務められました。

現在でも、クックパッド株式会社の社外取締役を務めるなど、様々なフィール
ドでご活躍されています。
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西村清彦先生

―専門分野ー

理論経済学と経済統計、金融政策

マクロ経済・ミクロ経済・金融・統計など、

さまざまな分野に関して深い見識をお持ちの先生です。

ゼミでは、

経済学部教授としての理論的な視点のみならず、

元日銀副総裁としての実務的な視点を提供してくださいます。
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ゼミ情報

隔週火曜５限開講（16:50～）
（原則、2週間に1回の活動となります。

2020年度は西村先生が更にご多忙とな

るため、2回のうち1回は学生のみの

自主ゼミになる予定です）

金融やマクロ経済を中心に学んでいます。

今年度はSセメスターで論文、金融レポートの輪読、A
セメスターで自由テーマ発表を行いました。
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ゼミ情報

・西村先生が退官されている都合上、

単位の出ない自主ゼミとして開講されています。

・卒論、ゼミ論は必須ではありません。

・発表担当は原則セメスターに１回で、グループ発表と

なります。（1グループ3〜5人）
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－グループ発表―
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発表当日
2週間前～

調べたことをま
とめ、自分たち
なりの結論を出
していく。スライ
ドを作り始める

1週間前～

詳細を詰める。
先生からのツッ
コミに耐えうる
資料を準備する

負担：小

集まり：
週1

集まり：
週1〜2

負担：中
西村先生が推奨する

“Proactive	
Learning”
が求められます

事前に決めた
大きなテーマに
関する論文や
書籍を集め、手
分けして読み始
める



Sセメ：論文の輪読

去年のSセメでは、西村先生の論文や日銀の金融シス
テムレポートの読み合せをしました。

今年は白川元総裁の『中央銀行』を輪読書とする予定
です！

参考：昨年度に扱った論文

・2019年3月決済システムレポート

・2019年4月金融システムレポート

・2018年10月20日 雨宮副総裁の講演資料

・ Modern monetary theory: contributions and critics
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Aセメ ：自由テーマ発表

グループの関心に応じたテーマで発表を行います。

Sセメでは扱わない金融以外のテーマも扱えます！

参考：昨年度に扱ったテーマ

・サブスクリプションサービス

・消費増税

・Facebook社のLibra
・シェアリングエコノミー

・老後2000万円問題

・情報銀行と信用スコア
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ゼミ概要 ー新４年生ー

女子の割合が高く、兼ゼミするゼミ生が多いです！

新４年生は15人(男子8人、女子7人）

兼ゼミ先：大橋（３人）、柳川（２人）、田渕（２人)、新井（２人）

佐藤整尚（２人）、佐藤泰裕（１人）伊藤元重（１人）

福田（１人）、古沢（１人）、楡井（１人）、経友会（３人）
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新４年生男女比 兼ゼミ割合

男子

８人

女子

７人

トリゼミ

２人

ダブゼミ

１２人

西村のみ

１人



ゼミ概要 ー卒業後の進路ー

卒業生は、官公庁や日系、外資系企業など様々な進路
に進まれています。

(過去5年の卒業生64名の主な進路）

財務省、金融庁、文部科学省、経済産業省、日本銀行、日本政
策投資銀行、農林中央金庫、McKinsey&Co.、BCG、pwc、 JP
Morgan、Merrill Lynch、三菱商事、三井物産、伊藤忠商事、丸紅、

三菱地所、東急不動産、富士フィルム、日本マイクロソフト、三菱
UFJ銀行、みずほFG、三菱UFJ信託銀行、東京海上日動、日本生
命、野村証券、野村総研、NHK、電通、JR東日本、デロイトトーマ
ツ監査法人、東京大学大学院……
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選考情報
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Coming	Soon…

詳細は3月中にTwitterで発信します。

＊ゼミ生選考を行う予定です。



よくある質問

Q1. 「ゼミ生同士の仲は良いですか？」

A1. ゼミ後は毎回有志でアフターを行います。ゼミ合宿等のイ
ベントも充実しており、非常に仲の良いゼミです。また、OB会で
は各業界から多くの人が集まり、横のみならず縦のつながりも
強いゼミです。

Q2. 「ゼミ生選考とは？」

A2. 毎年伝統的に学生による選考が行われています。

公平を期すために、応募者の3年生と知り合いの4年生は評価
に加わらないようにしているのでご安心ください。
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More	Information…

Twitter（@nishimura2020）

e-mail（nishimura2020shinkan@gmail.com）

普段のゼミの様子や選考に関する情報を発信します！

ご質問などがあれば、お気軽にどうぞ！
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ぜひ西村ゼミへ！！！

ご清聴ありがとうございました！


